

EDITORIAL

La dimensión de la investigación es fundamental en el proceso formativo de profesionales de los Postgrados, más aun, los datos, la información, el conocimiento construido, es lo que realmente define una institución universitaria. La Organización Mundial de la Salud ha destacado el aporte importante que la investigación brinda a la atención en salud particularmente en su rol para la formulación, implementación y evaluación de Políticas de Salud Pública.

La Universidad Nacional Autónoma de Honduras, a través de la Coordinación General de los Postgrados de la Facultad de Ciencias Médicas (FCM), cumpliendo con su deber constitucional de contribuir a resolver problemas nacionales, se ha responsabilizado por imprimir de manera más comprometida el carácter universitario de la institución insigne de formación de profesionales de la salud, el Hospital Escuela. En esta entidad los tres ejes del quehacer de la Universidad, la docencia, la investigación y la vinculación social, se conjugan para contribuir a brindar atención oportuna de mejor calidad, con profesionalismo, ética, humanismo y basada en evidencia. La investigación local, operativa, epidemiológica y la investigación básica, son recursos tan válidos y tan importantes para implementar estrategias particulares y generales en la atención de salud basada en evidencia, como importante es el talento humano, los medios diagnósticos y los medicamentos. La Coordinación General de los Postgrados de la FCM construye un plan estratégico de mejora de los Postgrados, proponiendo ocho líneas estratégicas, donde la investigación, la ética, la autoevaluación, el desarrollo del talento humano, la vinculación con la sociedad, las reglas claras y planes académicos basados en competencias, son las directrices del quehacer cotidiano. El eje estratégico contempla mejorar la calidad, cantidad, pertinencia y relevancia de las investigaciones.

Presentamos el Suplemento de la Revista Médica de los Postgrados de Medicina, por primera vez disponible durante el Congreso, que además de los trabajos de investigación de los Postgrados de Medicina Clínica, incluye los trabajos de los maestrantes de Salud Pública y de Especialidades de Enfermería. Temas como tuberculosis en los trabajadores, análisis de las referencias de pacientes al Hospital Escuela desde las regiones departamentales y sus causas, calidad de vida de personas con enfermedades crónicas como la diabetes; temas del sector materno-infantil como la caracterización de tumores del sistema nervioso central, segunda causa de neoplasias en la infancia, cardiopatías infantiles, infecciones como el dengue y enfermedades respiratorias y nosocomiales, alta frecuencia de retinopatía asociada a prematurez; temas de Salud Pública como control de alimentos, aguas y participación social; son conocidos a través de las investigaciones de los estudiantes de los Postgrados que presentan sus resultados, conclusiones y recomendaciones en el Primer Congreso Multidisciplinario de Medicina Clínica, Salud Pública y Enfermería y que se condensan en el suplemento del Volumen 15 de la Revista Médica de los Postgrados de Medicina. Definitivamente, la investigación es una de las mejores intervenciones para mejorar la calidad de atención en salud y la formación profesional.

Dra. Cecilia E. Varela Martínez

Coordinadora de Investigación, Postgrados de la Facultad de Ciencias Médicas
Directora de la Revista Médica de los Postgrados de Medicina